

Posture professionnelle vis à vis de la contention en établissement médico-social

Contexte

La mise en place de la contention en établissement médico-social et social est le plus souvent utilisée pour prévenir les chutes, pour contenir l'agitation et pour limiter la déambulation, et ce avec de bonnes intentions. L'utilisation de la contention représente un exemple de dilemmes qui peuvent survenir dans les situations de soins et d'accompagnement. La contention est, dans certains cas, une nécessité pour protéger l'usager. Toutefois, les risques et les conséquences qu'elle entraîne sont parfois irréversibles chez les personnes fragiles et doivent questionner les professionnels dans leur pratique.

Objectifs

- Connaître le cadre législatif, le référentiel de la HAS
- Poser les enjeux de la contention en termes d'éthiques pour le professionnel et de la liberté de l'usager dans le cadre d'un parcours de soins et d'accompagnement
- Intégrer le contexte de la prise en charge dans la décision du recours ou non à la contention et s'interroger sur les alternatives possibles
- Réaliser un retour d'expériences sur les situations de recours à la contention afin de l'adapter aux futures situations

Renseignements complémentaires

Pas de pré-requis 2 + 1 jours

Public

Tout personnel (soignant, éducatif, encadrement...) travaillant auprès de personnes fragiles

Exercice

2024

Nature

AFC

Organisé par

INFIPP

Typologie

Formation continue ou Développement des connaissances et des compétences

